

DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACIÓN, NOTICIAS Y AVISOS.

NÚM. 11.682

Suscripción en Córdoba... } Por un mes.... 2 Pesetas.
Por trimestre... 5,50 "
Fuera de Córdoba..... } Por un mes.... 2,50 "
Por trimestre... 7 "

DOMINGO 3 DE JUNIO DE 1888.

Los señores suscritores á este periódico tienen derecho á insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quince líneas, y que sea de su exclusivo interés.

AÑO XXXIX.

ECOS DE MADRID.

El mes de los contrastes puede llamarse el que hoy termina en la esfera del tiempo su misión agri-dulce. Fiestas grandiosas en Barcelona, donde se han reunido las eminencias de todas las clases para festejar uno de los mas nobles y atrevidos propósitos, y entre tanto en el resto de España, inundaciones, diluvios, temporales, casas hundidas, campos asolados.

Ha dejado el mes de Mayo muy por bajo á los pintores mas efectistas. Y como buen español, ha dado todo menos flores que es lo que debía dar.

Por fortuna hoy, fiesta del *Córpus* y último día del mes loco, el tiempo se ha vestido de gala y nos ofrece un día espléndido. El calor que se siente nos hace recordar aquellas épocas en que tal día como hoy aunque helase, cosa que sucedía alguna que otra vez, la tropa se ponía de verano con aquellos pantalones blancos que sobre el verde que alfombraba el suelo para la procesion y bajo el azul y encarnado de la casaca y los vivos ofrecían un espectáculo de lo mas alegre que pueden figurarse los aficionados á colorines.

Pero en fin, sin pantalones blancos se ha celebrado la gran fiesta conque la cristiandad da gracias al Altísimo por el renacimiento que todos los años brinda la Creación á las criaturas, y ha sido magnífica dentro de las escasas proporciones que suele dar Madrid á las solemnidades de esta clase.

Pero lo que constituye la fiesta mundana ha ofrecido una gran animación, lo que prueba que los habitantes de la villa y corte estaban avisados de salir á la calle á lucir, ellas las caras bonitas y los trages de colores alegres, y ellos la afición á admirar lo mucho bueno que gran número de madrileñas ocultan en sus caras durante la mayor parte del año, para no enseñarlo mas que el día del *Córpus*, el Jueves Santo y cuando hay revista militar.

En Madrid hay dos poblaciones, una que aunque no es numerosa, se deja ver á todas horas en los paseos, los teatros, los salones y donde quiera que hay ocasion de pasar el rato; y otra, la inmensa mayoría compuesta de mugeres hacendosas y de empleados que permanecen en sus jaulas y solo toman vuelo y se ponen los trapitos de cristianar cuando repican recio.

Después de la procesion el paseo por la carrera debajo de los toldos es uno de los atractivos de la gente que solo se exhibe en estas fiestas mayores.

Es aquello una masa de carne humana, de vestidos, sombreros, velos, levitas y uniformes; apenas puede darse un paso, pero las gentes tienen encuentros agradables, se cambian los mas finos saludos, se defrauda un poco á la renta de correos porque los enamorados aprovechando la confusion se dan cartitas, se estrenan tra-

ges ó adornos, y las señoras y los caballeros se retiran á sus hogares un tanto magullados pero asegurando que se han divertido.

Después vendrán las verbenas, otras de las fiestas madrileñas, pura raza, y por último, con los primeros calores de Junio comenzará la dispersión... y vuelta á empezar!

Aburrido sin duda de considerar que el mundo es una inmensa rueda que dá vueltas sin cesar, se ahorcó ayer en su domicilio un cochero.

Como estas desdichas contagian, esta mañana se ha arrojado desde una elevada ventana á la calle una pobre mujer, que ha dejado dos niñas pequeñas en la orfandad.

Anteayer, un guardia de orden público que quiso poner paz entre dos hombres que reñían, supo á sus espensas que uno de los dos era una fiera. Si no acuden en su auxilio le devora.

Aunque dicen que los ratas se han ido á Barcelona, por lo menos aquí han quedado los ratones. Raro es el día en que se efectúan cambios de propiedad penales por el Código.

La justicia tiene mucho que hacer; y como si no bastasen los hombres, también las hijas de Eva la obligan á esgrimir la simbólica espada y á manejar el tradicional peso.

Ahora está siendo objeto de persecuciones una artista de zarzuela á quien se disputan dos empresarios.

Firmó la contrata que le ofreció uno y tomó una cantidad á cuenta.

Pero vino el otro y entonces la diva devolvió el dinero y alegó que no era válido el primer contrato, porque al firmarlo era menor de edad.

De aquí pleito; y es muy posible que la artista, por cierto muy agraciada, tenga que presentarse ante el tribunal.

La gracia y la justicia van á juntarse como en el ministerio. Quién vencerá? La justicia ó la gracia?

Por de pronto, el asunto no es de los que pueden llamarse *serios*.

Como que ella es artista cómica!

La Exposición de plantas y flores reúne todas las tardes, cuando el tiempo lo permite, á lo más selecto de Madrid en clase de mugeres bonitas.

Por eso decía un amigo mío:

—Esto no es exposición de flores y plantas.

—Pues qué es?

—Exposición de caballeros blandos de corazon.

Julio Nombela.

Cortes.

SENADO.

La sesión del 30 se abrió á las tres y media.

El señor Bosch y Fustigueras apoya una proposición para que los cesantes de Cuba pueden desempeñar los mismos cargos en la Península; es tomada en consideración.

Orden del día.—Alcoholes. Consumen respectivamente el primero y segundo turno en contra del artículo primero, los señores García Barzanallana y Polo de Bernabé, contestándoles á su vez los señores marqués de Sardoal y García Tuñón, de la comisión; y en votación ordinaria queda aprobado el artículo.

Se suspende la discusión. Queda leído el dictámen de la comisión del presupuesto de Cuba.

Se levanta la sesión á las seis y media.

CONGRESO.

Abrese la sesión del 30 á la una y media.

El señor Aguirre apoya una proposición referente á un ferro-carril económico de Bilbao á Balmaseda.

El señor Lopez (don Cayo), por conducto de la Mesa, pregunta al ministro de Fomento sobre la distribución de gasolina entre los pueblos invadidos por la langosta.

El señor Recio, director de Agricultura, habla para alusiones.

Orden del día: Se aprueba sin discusión el dictámen sobre una carretera del Burgo de Osma, y se votan definitivamente varios proyectos.

Presupuestos.—El señor Bushell continúa su discurso sosteniendo la posible realización de las economías que reclama.

Cree que es inútil el cuerpo de infantería de Marina, hoy que la defensa de los buques depende solo de la solidez de sus cascos y del alcance de sus cañones.

Concluye atribuyendo á nuestra administración la necesidad de gastos inútiles ó supérfluos; y dá las gracias al Congreso por su benevolencia escuchándole.

Le contesta el señor Gonzalez Blanco, de la comisión.

Rectifican y habla para alusiones el señor Alba (don César) desechándose después en votación ordinaria el voto particular del señor Bushell.

Consumo el primer turno en contra de la totalidad, el señor Navarro Reverter. Empieza elogiando el sistema representativo por la intervención de los representantes del pueblo en los presupuestos.

Trata de probar que con el empirismo y la rutina que informan estos proyectos, jamás serán buenos; que los de España son los mas pesados del mundo; y que hasta que se organice la Hacienda provincial y municipal, será imposible la buena administración en España. Cree que pueden hacerse economías en el ramo de Guerra; nos bastan 70.000 soldados, en vez de 100.000; y lo mismo en los demás ramos.

Le contesta el señor García Alix, de la comisión: rectifican, y se levanta la sesión á las siete.

Noticias.

De los periódicos de Madrid tomamos las noticias siguientes:

—Sigue hablándose de si el general Ibañez presentará ó no la dimision del presidente del *Círculo Militar*.

Ayer digimos ya á nuestros lectores que, acaso la noticia no careciese de fundamento, atendidas las ideas que sobre la vida del Centro abriga el director del Instituto Geográfico. Hoy podemos añadir que, en una conferencia habida entre el general Cassola y el digno presidente del *Círculo*, éste expuso al ministro la situación de aquella casa, significándole que, de no recibir una fuerte subvencion del Estado, el *Círculo Militar* tendría que vivir vida anormal y precaria.

El general Cassola, que ya cuando presidía el Centro el digno Sr. Santelices, habiase ocupado del asunto, prometió al general Ibañez que, á su regreso de Barcelona, reuniría á los directores de las Armas con objeto de ver si tenia fácil arreglo la cuestion.

Aparte lo que se resuelva, nosotros dudamos que el Centro del Ejército y de la Armada pueda organizarse de un modo parecido al *Círculo Militar* de Paris.

—Entre ministeriales se comentaba anoche el telegrama de *La Correspondencia*, de su corresponsal especial en Barcelona, anunciando la estancia allí de la corte por ocho días más, porque sus noticias no conforman con las del corresponsal del diario noticiero, y lo achacaban á error de trasmision.

—Con referencia á lo que algun periódico ha dicho de que varios socios del Centro Militar pensaban suscribir una mocion, pidiendo se borrara del gabinete de lectura á cierto periódico monárquico y muy antiguo, asegurándose anoche que carecía de fundamento la noticia.

Lo que sí se decía es que, habiéndosele hecho indicaciones muy correctas y sensatas por parte de algunos jefes y oficiales conocidos, intérpretes de la opinion de muchos compañeros, el aludido colega con gran alteza de miras, contestó que si se habian descrito las sesiones del Centro con marcada simpatía hacia determinados elementos, incluyendo á la vez algunos errores, podría subsanarse lo ocurrido dentro del temperamento cordial en que se planteaba el asunto.

Los dignos individuos, en vista del origen del suceso causante del disgusto, insistieron en que no deseaban rectificaci6n al mismo, sino meramente advertir con lealtad al colega, que ciertos sueltos remitidos, más que á referir la verdad, tien-

den á producir disgustos entre el elemento que milita en las armas generales, cosa inconveniente, dada la sensatez con que el elemento referido procura obrar en todo.

—Las administraciones subalternas, creadas por la ley de 11 de mayo, son de tres clases:

Las de primera se establecen en Jerez de la Frontera, Cartagena, Ferrol y Las Palmas.

Las de segunda en Ceuta, Ibiza, Mahon, Alcoy, Antequera, Eeja, Gijon, Gracia, Linares, Lorca, Puerto de Santa Maria, Reus, San Fernando, Sanlúcar de Barrameda, San Martin de Provensals, Santiago, Tortosa, Velez-Málaga, Vigo, Cangas de Tineo, Cuevas de Vera, Grado, Estrada, Lluarca, Orihuela, Pola de Siero, Tineo, La Unión y Villaviciosa.

Y las de tercera las restantes.

Los administradores son jefes de negociado de tercera clase, los de segunda oficiales de segunda y los de tercera oficiales de cuarta clase.

—Anoche se celebró en el restaurant de Fornos el banquete carlista en honor del barón de Sangarrén.

Los comensales eran unos 200, y desde el principio reinó gran entusiasmo, siendo al final materialmente ahogados con aplausos los brindis.

Presidía el barón de Sangarrén, colocado en el centro de la mesa, y á su izquierda estaba el marqués de Cerralvo, que inició los brindis, felicitando al barón de Sangarrén, representante del partido en el Congreso, por el valor con que defendió con limpia, fácil y correcta frase los derechos de Guipúzcoa, y brindando por la gloria y prosperidad del duque de Madrid, que es el jefe de la comunión tradicionalista.

Hablaron algunos otros, y resumió los brindis el barón de Sangarrén, diciendo que no ocupaba aquel sitio por sí, sino en representación, y que no era suya la gloria del acto realizado en el Congreso, sino de don Carlos.

—*El Mercantil Valenciano* dice lo siguiente:

“O el zorrillismo no tiene en Barcelona ningún concejal, ningún diputado provincial, ni órgano en la prensa, ó tendremos que convenir en que los zorrillistas han contribuido moralmente al éxito del viaje régio: los concejales y diputados se han llamado: *El Diluvio* es el periódico de cámara de S. M., á la que dió la bienvenida, y casi todas las corporaciones que algo representan, se han asociado á las fiestas, sin que la protesta de los republicanos zorrillistas haya aparecido por ninguna parte. La conducta de *La Publicidad*, órgano de los posibilistas, ha sido más correctamente republicana, sin faltar á ninguno de los respetos debidos al jefe del Estado.”

— 108 —

—Mira, Miguel... clama al llegar á mí; te dejo por un momento solo en la carretela. Si no te opones, voy á dar una carrera en mi Rustem.

—Sea, pero temo se te aparezca algun follon encantador, y telleve por los aires en busca de cierta encantada princesa.

Cuando concluí mi frase, ya galopaba en su corcel, silbando una canción provincial.

CAPITULO V.

PENSAMIENTOS.

Nos alejamos, pues... Y la fonda-taberna del Gran Capitan desapareció instantáneamente á nuestra vista, tras de los derruidos muros de algunas viejas casuchas.

— 109 —

Y de lo alto del humilde campanario desprendianse metálicos y acompasados ecos que, girando en ancho surco, descendian hasta encontrar la corriente de aire conductora que, obediendo las leyes de la acústica, avisaba á cada uno de aquellos sencillos fieles era el día por la Católica Iglesia consagrado al santo sacrificio de la misa; el día destinado al descanso en toda la cristiandad.

Y el soberano astro del día, elevándose majestuosamente á nuestra espalda, irradiaba sobre el barnizado, que de trecho en trecho cristalizaba las encarnadas tejas que, en simétricas arqueadas filas, cubrian los techos de los bajos edificios de Santa Fé.

Y el firmamento, sin una tenue ráfaga, sin el mas leve celaje, reflejaba solo un purísimo azul de záfiro, destacándose sobre un inmenso cuadro de verdura que, en sus diversas gradaciones, recorría desde el mas claro el mas subido verde; desde la flébil hebra de yerba hasta la soberbia cabellera de los centenarios reyes de las selvas...

— 112 —

moradas humildes sí, pero de aseado y encantador aspecto para los laboriosos compañeros de vuestra vida.

Empero... aun hay mas, escuchad. La belleza que resulta del orden y pulcritud introducidos en el hogar doméstico; que resulta del aseado que debe reinar en el exterior de vuestras reducidas villas, refléjase siempre sobre el sexo al cual especialmente corresponde este cuidado; es decir, á las mugeres. Sereis pues, amadas aldeanitas, tanto mas hermosas, frescas y sonrosadas, cuanto mas brille la limpieza en vuestras modestas habitaciones; en los indispensables enseres de que os servís y que os rodean. Y acrecentada vuestra belleza personal, no lo dudeis, hácese por consiguiente mas irresistible y poderosa la influencia moral que la mujer ejerce, que indefectiblemente ejerceréis vosotras sobre los que os amen y os pertenezcan; sobre el sexo que posee la fuerza, que posee el vigor del espíritu.

Indudablemente, al esmerado aseado, ora ensus personas (por regla general),

— 105 —

posaban en las ramas de los melocotoneros en flor; ahuyentó las brillantes mariposas que revolaban en torno de las odoríferas celindas, y en poco estuvo no derribase la carcomida estatua de la primera Isabel...

Yo le seguí, no sin dejar antes mi bolsillo, que contenía oro, en una bandejita de madera pintada. Al notar lo posadero, me suplicó, con las lágrimas en los ojos, le ahorrara el pesar de ofrecerle remuneración por el insignificante agasajo que habia tenido la dicha de hacernos.

—Amigo mío, no es como recompenza de tu servicio que te dejo esa corta espresión: es, sí, repuse sonriendo, con objeto de que regales unos zapatitos de raso á la bella Alina el día de tus bodas... ¡Me ofenderías sino aceptases!...

—¡Oh, señor excelentísimo! respondió el jóven bajando los preñados párpados, y llevándose la derecha mano al corazon: aqui quedará depositada esa cantidad, y protesto que, aun cuando me aflija el hambre por tres días consecutivos

—Un sangriento y doble crimen se ha cometido ayer mañana á las diez, en la casa número 22, piso segundo, de la calle de Ferraz.

Segun se decía de público en los alrededores de la citada casa, D. E. S. S. se había unido en matrimonio, hace dos años, con doña F. F., viuda.

Asegurábase también de público, que el marido no tenía ocupación alguna conocida, pero ella había aportado al matrimonio una cantidad en metálico algun tanto respetable.

D. E. S. S. se ocupaba de tarde en tarde en hacer algunos negocios y hasta decía que muchas veces no se dedicaba á nada más que á ir gastando el patrimonio de su cónyuge.

Tanto iban menudeando los disgustos, que la esposa empezó á practicar diligencias encaminadas á entablar el divorcio con su esposo.

Hace dos días que una sirvienta de la referida casa sustrajo de un cajón varias alhajas, y con tal motivo se le formó la oportuna causa, siendo citados al juzgado para que prestasen declaración los dos esposos.

Allí, doña F. F. vió á su abogado y le estimuló á que apresurase la demanda de divorcio, y al oír el marido el insistente deseo de su cónyuge, sostuvo con ella un pequeño altercado.

Ayer se reprodujo la cuestión, y al escuchar D. E. S. á su esposa su decidido propósito de separarse de él, cogió el revolver y la disparó tres tiros sobre la cabeza dejándola muerta en el acto. Seguidamente con la misma arma, se disparó un tiro sobre el pecho, quedando gravemente herido.

Al ruido de los disparos penetraron los agentes de la autoridad y algunos vecinos y el casi moribundo agresor manifestó, segun se dice ser el autor de ambos delitos.

El juzgado instructor practicó las oportunas diligencias.

D. E. S. tenía veinticuatro años, doña F. F. cuarenta.

—Dice un periódico que el desfalco descubierto en una dependencia del Monte de Piedad no asciende á 32.000 duros, sino á 32.000 reales.

—Quién dice que sólo habrá un discurso en el banquete con que obsequian sus correligionarios al señor barón de Sangarrén; quién dice que serán dos.

—Ya han regresado á Madrid todos los diputados y senadores que fueron á Barcelona desde diferentes provincias. Los catalanes regresarán en su mayoría al día siguiente de salir la reina para Valencia.

—Telegrafian de Jaén que ayer por la mañana se cayó desde una de las torres del castillo de Santa Catalina el niño Miguel Rodríguez Liébana, de cinco años de edad, é hijo de los guardas del mismo, y se produjo gravísimas heridas.

—A las ocho de la noche del miércoles regresaron á Salamanca, de su expedición á Alba de Tormes, la infanta doña Isabel y su séquito.

Un telegrama fechado ayer en el primero de esos puntos dice:

“Hoy ha presenciado la procesión desde el Consistorio. Por la noche asistirá al concierto que dará en el Liceo el maestro Espino.

El viernes irá á Barca de Alba.

La Liga de contribuyentes ha entregado á S. A. una exposición pidiendo protección para la agricultura y ganadería.

La infanta está muy satisfecha de la acogida que se le ha dispensado.

—Barcelona, 31 (2 t.)—Se ha verificado la inauguración del monumento á Güell y Ferrer, habiendo revestido el acto gran brillantéz. Han estado representadas en el acto todas las clases sociales y todas las corporaciones científicas y populares. El alcalde señor Rius pronunció un discurso enalteciendo las virtudes cívicas de Güell, que le hicieron acreedor á que se perpetuara su memoria. Depositáronse en el monumento numerosas coronas, y por delante de él desfilaron con sus estandartes el Fomento del Trabajo Nacional, la Producción Española, el Centro Industrial de Cataluña y otras sociedades. La banda municipal amenizó la fiesta. La concurrencia era numerosísima y en la calles convergentes al sitio en que está emplazado el monumento lucíanse colgaduras y otros signos de fiesta.—*Mencheta.*

—Barcelona, 31 (130 t.)—Ha terminado la solemnidad religiosa en la iglesia de la Merced, con asistencia de la reina regente, el rey, la princesita de Asturias, duquesa de Fernán-Núñez, condesa de Sástago, duque de Medina-Sidonia y general Castillo. El templo estaba magníficamente alumbrado y la concurrencia era lucidísima. Una compañía del ejército con bandera y música ha hecho los honores de ordenanza á los reyes.—*Mencheta.*

—Barcelona 1.—La reina saldrá el lunes próximo para Valencia.

Antes de su salida inaugurará la reinstalación del Asilo Naval en la corbeta “Consuelo,” cedida con este objeto por el Estado.

Después visitará los cueros españoles “Navarra,” y “Reina Regente.”

También tiene el propósito de ir á Barcelona á bordo del “Destructor,” para asistir á una comida en la quinta del señor Arnau.

Además de la escuadra española, quedan en este puerto los buques de guerra rusos.

—Dice *El Resumen*:

“*El Diario Español* cree que el señor Cánovas del Castillo habrá ofrecido al señor Linares Rivas mandarle pronto su último discurso en el Circulo reformista, y al señor Gómez Sigura la colección de sus artículos en *El Globo*.

“No diremos que no.

“Pero si el señor Cánovas acostumbra hacer esos envíos, ¿cuántos carros de mudanza habrá necesitado para mandar otros artículos y otros discursos?”

—Ayer circuló el rumor de que el Tribunal Supremo había confirmado la sentencia recaída en la causa que á instancia del Instituto del Cardenal Cisneros se sigue contra el señor Suarez de Figueroa, director de *El Resumen*.

La noticia carece en absoluto de fundamento, puesto que el Tribunal Supremo no ha confirmado ni casado todavía la sentencia de que se trata.

—Se anuncia la venida del duque de Montpensier á Madrid para los últimos días de la primera decena de Junio, y se dice que permanecerá en esta corte unas horas nada más.

—Oficialmente se sabe que el vapor correo trasatlántico *Habana*, dos días después de haber salido del puerto de su nombre para la Península, el 15 del pasado, sufrió la rotura del eje y tuvo que seguir el viaje á la vela.

En esta situación fué visto por un va-

por noruego, que llevó la noticia de la avería á Baracoa.

Según noticias también llevadas por el vapor noruego, á bordo del *Habana* se trabajaba para utilizar un eje de repuesto, del cual no habrá podido servirse hasta el día 26.

Así los pasajeros como la tripulación del *Habana* no tenían novedad cuando se avistó con éste el vapor noruego.

Correspondencia particular DE EL DIARIO DE CÓRDOBA.

Madrid 1.º de Junio de 1888.

Señor Director de EL DIARIO DE CÓRDOBA.

Muy señor mío:

Como estaba anunciado anoche se celebró en el restaurant de Fornos el banquete dispuesto por varios carlistas en obsequio al diputado tradicionalista Sr. Barón de Sangarrén, con motivo del reciente discurso pronunciado por este señor en el Congreso: asistieron cerca de doscientos comensales, pronunciándose diferentes brindis, que inauguró el Sr. Marqués de Cerralbo, presidente del Circulo tradicionalista, cerrándolos el Sr. Barón de Sangarrén, que pronunció un discurso, marcadamente tradicionalista, y de rudísima oposición á los principios liberales. Como es natural, dada la profunda división que existe entre los elementos del carlismo, á *El Siglo Futuro* no ha sentado bien este acto, que después de todo no ha tenido importancia política de ningún género.

S. M. la Reina Regente continúa en Barcelona, recibiendo á diario inequívocas muestras de las vivísimas simpatías que ha despertado en la ciudad condal, donde los festejos y las solemnidades se suceden todos los días, presentándose como nunca, llena de animación y vida. Hoy debía inaugurarse la estatua de Cristóbal Colón, para cuyo acto eran esperados el síndico y cuatro concejales de Génova, patria del ilustre descubridor de las Américas. Entre otros decretos ha firmado la Reina Regente uno de gran importancia, sin duda, para los vinicultores, por el cual se crean en París, Londres y Hamburgo, agencias destinadas á la venta en comisión de los vinos españoles.

Según todas las probabilidades, la reina saldrá de Barcelona el día cuatro del actual para Valencia.

Los republicanos progresistas no cesan en su tarea de propaganda, no perdonando para ello cualquier medio ni ocasión que se les presente: anoche hubo velada política en la Tertulia Progresista, presidida por el señor don Santos La Hoz: hablaron este y el señor Francos, para dar cuenta á sus correligionarios del éxito de su excursión propagandista por Andalucía, que según los referidos oradores no ha podido ser más lisonjero, por más que todos sepamos hasta dónde llegan las exageraciones, de los que se dan al apostolado político. El señor Morán también habló después para ocuparse de los buenos resultados que había de reportar al partido la propaganda que viene haciendo. Total, palabras, palabras y palabras, que dijo el trágico inglés.

En varios círculos se hacen comentarios y conjeturas acerca de la dimisión que de la presidencia del Circulo Militar se dice trata de presentar el general Ibáñez, fundada en la vida precaria que arrastra este centro, situación que solo había de

cesar recibiendo una fuerte subvención del Estado. A este propósito, el general Ibáñez ha celebrado una conferencia con el ministro de la Guerra.

Según los últimos telegramas del extranjero, el incidente surgido entre Austria y Francia á causa de unas palabras pronunciadas por Tirza, ha terminado de un modo satisfactorio.

Nada más ocurre de particular por hoy que tener que comunicarle.

El Corresponsal.

Gacetillas.

—**Juicio oral**—Mañana se verá en esta Audiencia y ante la sección primera, la causa seguida en el juzgado de la derecha, por hurto, contra Miguel Gimenez Gonzalez. De la defensa y representación del acusado, están encargados, respectivamente, los señores don Angel Maria Castiñeira y don Francisco Muñoz Guijo.

—**Justa petición**—Son muchas las personas que se nos han acercado, manifestándonos el gusto con que la sociedad cordobesa que se reúne en la temporada de verano, que hoy empieza, en el delicioso paseo del Gran Capitan, por las noches, oír desde el jueves próximo los acordes de la bien instrumentada charanga del batallón cazadores de Cataluña, que guarda esta plaza. Nosotros unimos nuestros ruegos á los de los que lo desean, y no dudamos de la galantería del señor Teniente Coronel de dicho cuerpo, que accederá á ello, si no se oponen obstáculos que lo impidan.

—**El vigia**—Muchas ruinas en los campos—de la Victoria se ven,—que ya en triste soledad—están diciendo “Aquí fué.”

—**Espectáculo**—Esta tarde tendrá lugar en la plaza de toros una función gimnástico-acrobática por la compañía que actuó en el circo establecido en el real de la feria. Después de los ejercicios á que hacemos referencia, se verificará la lidia y muerte de dos bravos novillos. En la sección de espectáculos verán nuestros lectores el programa de esta función, que promete distraer al público.

—**Recaudación**—Hé aquí la obtenida en los felatos de esta capital el día 1.º de Junio.—Central, 232 pesetas y 30 céntimos.—Puente, 201'37.—Pratorio, 449'18.—San Sebastian, 313'33.—Victoria, 148'96.—Matajero, 489'50.—De las 1834 pesetas y 64 céntimos recaudadas, corresponden al Tesoro, 871'79.—A la provincia y Municipio 871'92.—Adicionadas, 90'93.

—**Conferencia**—La primera que tenga lugar en el Ateneo de esta ciudad, estará á cargo del ilustrado periodista redactor del “*Cronista*,” de Cádiz don José Contreras, nuestro estimado amigo, que disertará sobre el tema: *Periodismo regional*. El señor Contreras ha lucido ya en el Ateneo de Cádiz sus condiciones de orador, demostrando ilustración no común, por lo cual aseguramos que la velada en que tenga lugar su presentación en el Ateneo de Córdoba, proporcionará agradable rato á los amantes de esta clase de fiestas.

—**Mas del Ateneo**—Dias pasados dimos con mucho gusto cuenta á nuestros lectores del proyecto que abriga dicho culto centro, referente á solemnizar su aniversario y contribuir á la mayor lucidez

de la feria próxima de la Fuensanta, con un certámen científico, literario y artístico, en el que al mismo tiempo se expongan labores de señoras. Hoy, en nuestro deseo de que dicho festival se verifique desde luego, y resulte con la esplendidez de esa clase de fiestas, nos permitimos aconsejar al Ateneo, que es un pensamiento que ha de madurarse mucho; que debe tomarse con mucho tiempo; los programas han de ser estudiados con detenimiento aunque pronto deban ver la luz pública, y repartidos con profusión, para que lleguen á conocimiento de los escritores y artistas que desean tomar parte. Esta es nuestra opinión que estamos seguros será la misma de los individuos que componen la junta directiva de este ilustrado centro.

—**Oriental**—Rayos desol andaluz—lleva Zoraida en los ojos,—lánguidos como las tardes de ese mar del Helaspono,—mas azul que los ensueños—que á todas horas evoco.—Muy negra es su cabellera,—y muy blancos son sus hombros,—dónde la nieve parece—haber descendido en copos:—siendo mora, son creyentes—sus lábios, que son mas rojos—que los corales finísimos,—de su hermoso cuello adorno:—creyentes, porque alimentan—la fé de amor, que es el gozo—de los que ilusión abrigan—cuando aman con abandono:—mas hermosa no han podido—encontrarla, sin oprobios,—ni las plumas mas galanas,—ni los pinceles mas doctos,—por eso Tarfe suspira,—por eso en climas ignotos—sueña con la diosa bella,—que lágrimas y sollozos—á cada momento exhala,—en el palacio fastuoso,—rodeada de hermosas flores,—y ruiseñores canores.—*Zoraida!* cuando la noche—desciende hasta el valle umbroso,—en las torres de la Alhambra—se escucha un laud sonoro,—que en sus dulces notas vierte,—amores, dudas y gozos,—segun el alma que canta,—libre de celos y de odios.—Pronto escuchará en la arena—el ruido estrepitoso—que del corsel de su dueño—producen los cascos broncos,—y entonces vendrá á su alma—ese sol esplendoroso—que inunda con alegrías—de amor el cerele trono.

—**Música**—Esta noche de ocho á diez tocará la banda de música del Municipio en la calle del Gran Capitan inaugurándose la temporada veraniega en aquella espaciosa calla-paseo.

—**El Padre Lerchundi**—El viernes último llegó á esta capital, hospedándose en el Hotel Suizo aquel venerable sacerdote, honra de la Iglesia Católica. El P. Lerchundi, viene de Tánger, en donde practica con notable celo evangélico la noble misión que tiene encomendada, y ayer en las primeras horas de la mañana continuó su viaje con dirección á Madrid.

—**Adoquinado**—Ayer tardese presentó al señor Alcalde una comisión de señores comerciantes, pidiendo el adoquinado de la calle de la Librería y parte alta de la de San Fernando, habiendo tenido el gusto de escuchar las más favorables promesas sobre este antiguo proyecto.

—**Defunción**—Ayer falleció en esta capital el señor don Domingo Isla Martinez, primer profesor veterinario del Regimiento Cazadores de Villarrobledo, 23 de Caballería, de guarnición en esta plaza. Enviamos nuestro sentido pésame á su desconsolada familia en el justificado quebranto que esta sensible pérdida le produce.

—**Subasta**—Mañana se subastan en las Casas Consistoriales de esta capital cinco hazas de suerte de tierra, además

— 106 —

no tocarán mis dedos á ella hasta que se realicen los deseos de V. E.

—¡Oye, mi buen García! gritó mi amigo, volviéndose de improviso al llegar al umbral de la puerta; ten la bondad de mandar poner en el coche unas cuantas tortitas de aquellas que tan deliciosas al paladar nos han parecido.

—¡Cáspita! cuantas resten en mis alacenas, señor conde.

—¡Caprichos de niño, Gustavo!

—¡Eh! vete al diantre, y déjame hacer...

—¡Oh! ya te dejo, con tal de que siempre tengas tan admirado gusto...

—¡Qué!... ¿ahora me zahieres, bur-lon?...

—No tanto como tú, adorable calavera mio...

Enganchados al carruaje estaban ya nuestros briosos alazanes cordobeses. Fogosos y ardientes cual el sol de nuestro país, pugnaban por lanzarse á la carrera.

Colocado tenia yo ya el pié en el estribo, cuando... hé aquí que da el conde-

— 111 —

dilla de madera del gracioso mirador; el azahar de los toronjales y limoneros festejando la espesa celosía de la enrejada ventana?... ¿Y cómo relucen hastas los guijarros incrustados en las estrechas vías de las angulosas calles?...

¡Ah, escuchad!... ¿queréis saber, mis queridas lugareñas; queréis saber, jóvenes aldeanas de algunas otras provincias de nuestra decantada España; queréis saber en qué estriba el secreto de la envidiable hermosura que ostentan las pequeñas poblaciones de la Bética, y también de ese jardín no interrumpido que se llama Valencia?... ¡Oh! ¡pues oid! Acercáos, y no perdáis ni una sílaba de las que voy á pronunciar.

El secreto consista solo en... ¡en la limpieza! Sí, en la estremada limpieza, de tal manera, que si pones en ejecución, lindas campesinas, mi consejo, vuestros repugnantes lugarejos, vuestros esparcidas, cenagosas aldeas, contendrán, en vez de asquerosas pocilgas, de hediondas barracas, contendrán estancias agradables á los transeuntes,

— 110 —

—¿Quién, que haya visitado la bella Andalucía, no habrá admirado la blanca mata de esos pueblecitos, que en la llanura se alzan en medio de una vegetación vigorosa, magnífica y fructífera; ó se estienden á la falda de las risueñas colinas, ó bien se miran suspendidos sobre las azuladas crestas de las montañas?...

¿Quién no ha visto esos pueblecitos tan aseados y brillantes, á pesar de su modesta arquitectura, que parecen ideales construcciones colocadas por algun genio benévolo, para servir de albergue á enjambres de bulliciosas seductoras hadas? ¿lo habeis observado amables é instruidos viajeros que recorriere ese Edem celestial? ¿Veis cómo brilla bajo los fuegos de Febo la plomiza torrecilla dedicada al santuario de María Santísima?... ¿Y cómo resaltan sobre la nitidez de las calizas paredes, las rojas franjas pintadas á manera de friso en los terradillos morunos?... ¿Y cómo embalsaman el aire los tiestos de los jacintos y diamelas, colocados en la baran-

— 107 —

sito media vuelta á la izquierda y se me escapa ligero como una cierva que ya en seguimiento de sus acosados hijuelos... ¿Y qué era, Dios mio, qué era?... ¿Pre-tendéis saberlo?... Pues señor, era... que en mal hora acertara á pasar inmediatamente á nosotros una lindísima hija de Eva, vestida de lugareña andaluza, con corta saya, garboso talle y menudo pié. Verla y correr tras de su huella, todo fué obra de un instante.

—¡Pardiez!... le dije, cuando jadeante y riendo á carcajadas volvió hacia mí; ¿creiste seguir alguna odalisca escapada de oculto harem?

—¡Oh, por Mahoma!... que los ojos negros de la muchacha, con su brillo fascinador, valen por lo menos tanto como diez horas de las que destinaba á contentar á sus fanáticos guerreros.

Y blandía el gallardo conde su fusta, y contoneaba con tanta gracia su hermosa cabeza, y resaltaba una viveza tan espresiva en su apostura que, á la verdad, habría arrebatado á las jóvenes todas del lugar, si ellas se hubiesen atrevido á fijar en él sus miradas.

de las que hemos anunciado, del término de Luque, uno del sitio de la Morellana, por el tipo de 371 pesetas, otra del Horcojo, por el de 140, otra del Quejigal, por el de 101, otra del Saladillo por el de 2.050, y otra de la Cruz de Marbella.

—Ejemérides.—Hoy.—993.—Los árabes se apoderan de Compostela.—1353.—Don Pedro el Cruel celebra su enlace con Blanca de Borbón.—1770.—Nace en Buenos Aires el general Manuel Belgrano.—1809.—Son ejecutados en Barcelona los cinco Héroes de la patria.—1812.—Nace el escritor Isaac Nuñez de Arenas.

—Viaje.—En el tren correo de la línea de Málaga salió ayer de esta capital acompañado de su apreciable esposa, nuestro querido amigo el señor don Ignacio Díez Loysele, honrado y laborioso administrador de la imprenta del DIARIO DE CÓRDOBA, que se dirige á Alhama de Granada en virtud de prescripción facultativa, para atender á la curación de la dolencia que le aqueja. ¡Quiera Dios que nuestro antiguo amigo, encuentre en aquellas aguas el completo restablecimiento de su salud!

—Audiencia.—Ante la sección segunda se verá pasado mañana la causa seguida en el juzgado de la izquierda por hurto contra Teodora Espinosa. Los señores don Rafael Melendo y don Antonio Naval, están encargados respectivamente de la defensa y representación de la acusada.

—Los perros.—Sabido es que si en todas épocas surte sus terribles efectos en la raza canina la hidrofobia, en la actual se desarrolla con más importancia, y de esto hay casos muy prácticos. Anteayer recorrió las calles de esta capital un perro, que llevaba señales evidentes de estar atacado de aquella enfermedad. Este reciente hecho demuestra la necesidad de que por la Alcaldía se dicten las disposiciones que la prudencia aconseja, para que en lo posible se evite la reproducción de sucesos análogos al ocurrido en la tarde del 25 de Julio del año último.

—Viajeros.—Ayer llegaron á esta capital los señores don Juan Calvo de León y el secretario del Gobierno civil de Málaga.

—Censuras.—Se han hecho, y con razón sobrada, al ver á la multitud que se agolpaba la víspera y el día del Corpus con el sombrero puesto delante del hermoso altar colocado en la fachada de las Casas Consistoriales. Hay cosas que no pueden pasar entre personas religiosas ó siquiera cultas. Téngase presente para que impida esto otro año la autoridad.

—A Marmolejo.—Ha salido para dicho punto nuestro muy distinguido amigo Excmo. señor Conde de Villaverde la Alta con sus apreciables hijos, después de haber permanecido una temporada en Córdoba y en la bella huerta de San Antonio, propia de su hermana política la digna señora Marquesa de Villaverde.

—Al suelo.—Por la calle de San Eloy caminaba ayer un hombre acompañado por su mona. La pareja no cabía en la calle. Dando traspies á cada momento y haciendo carambolas contra la pared, recorrió el individuo un largo trayecto, hasta que su acompañante tiró de él con tanta fuerza, que ambos vinieron al suelo con gran estrépito. La mona se reía de su vencido propietario, mientras este lloraba como una Magdalena los efectos del porrazo que recibió en la cabeza. Lleno de vino por dentro y de sangre por fuera, fué llevado con toda solemnidad á la casa de socorro por una pareja del cuerpo de Seguridad.

—No es poco.—Los vecinos de la calle del Arco Real, en la parte que media entre la de Claudio Marcelo y la de Leztrados, estaban ayer como niños con zapatos nuevos. La cosa no era para menos, puesto que como llovía del cielo, se presentó una pipa de las destinadas al riego público é invirtió su contenido en humedecer la superficie. Pues que siga, aunque sea en toda la extensión de la calle.

—Viajero.—Procedente del establecimiento de aguas medicinales de Villaharta, y con dirección á Málaga, en donde tiene su habitual residencia, salió ayer de esta capital en el tren correo, nuestro amigo el laureado poeta don Juan Tejón Rodríguez, padre del ilustrado capitán de Ingenieros también amigo nuestro, señor Tejón y Marín.

—Arenas.—Se ha echado de menos el día del Corpus la capa de arena que en algunas calles de la carrera de la profesión evitaba otros años las caídas que las gotas de cera han ocasionado en el presente. Algunos caballos del Regimiento de Villarrobledo resbalaban, y alguno cayó al suelo, aunque por fortuna, sin causar grave daño al ginete.

—D. E. P.—Ha fallecido en Montoro nuestro apreciable amigo el señor don Benito Galán, Agrimensor de aquella localidad, en donde era muy estimado. Damos nuestro pésame á su señora viuda é hijos, que en pocos días han visto desaparecer de su lado á su único sosten y amparo.

—Telegrama.—En el Gobierno civil de esta provincia se ha recibido un despacho telegráfico, procedente de la Dirección general de Seguridad, recomendando la busca y captura de don Juan Escribano, que desempeñaba en Alicante el cargo de recaudador de Contribuciones de la Sucursal del Banco, de donde ha desaparecido llevándose documentos de valores y sin presentar liquidación.

—Cuadros vivos.—Ya, empiezan á exhibirse en las márgenes del Guadalquivir, los que, cubiertos solo con el trage que usó nuestro padre Adán en el Paraíso, pasan las horas del día echando en remojo su parte física. Todo esto quiere decir que ya hacen falta por aquellos sitios algunos guardias municipales en protección de la moral pública.

—Reposo.—En el verificado ayer por órden de la Comisión de Abastos, se recogieron 89 panes faltos de peso á ocho vendedores.

—Casa de socorro.—Nota de los enfermos asistidos durante el mes de Mayo último en la del distrito de la izquierda de esta capital. Curados 42 hombres, 37 mujeres, 44 niños y 32 niñas. Aliviados 24, 29, 27 y 25. Muertos 1 hombre y 2 niños. Pasados al hospital 3 hombres y 2 mujeres. Total de asistidos 70 hombres, 68 mujeres, 73 niños y 57 niñas.

—Posesión.—El viernes la tomó del cargo de Juez de instrucción y de 1.ª instancia del distrito de la derecha de esta capital, el señor don Francisco Fernandez Vior y Diaz, estableciendo el despacho del Juzgado, en la casa número 2. calle de Valdés Leal.

—Diputados.—Los que lo son por Córdoba nuestros distinguidos amigos señores Garijo y Barroso, tomarán parte en el Congreso en nombre de la comisión que entiende en el proyecto de ley sobre rebaja de la contribución territorial.

—Con frescura.—Ha sido denunciado á la Alcaldía el dueño de un establecimiento situado en el campo de la Victoria que para facilitar la entrada en el mismo, quitó las tablas del fondo de una de las tiendas de feria que dá frente á la puerta de su domicilio, dejándolas abandonadas en la parte de afuera.

—Torero cordobés.—Ocupándose un estimable colega de Sevilla de la corrida de toros celebrada en aquella plaza el jueves último, dice lo siguiente, refiriéndose á nuestro paisano, el aplaudido torero el Bebe. "Los muchachos pusieron algunos pares de banderillas no malos, sobresaliendo el Bebe, que es un peon infatigable, quiere toros y estudia en la buena escuela. El público pidió con insistencia que diese muerte al último de la corrida."

—Documento.—En la oficina de la guardia municipal se halla á disposición de su dueño un resguardo del Monte de Piedad, encontrado en la vía pública por un individuo del cuerpo.

—Alumno aprovechado.—En los exámenes que se están verificando en la Universidad de Sevilla, ha obtenido la calificación de sobresaliente en la asignatura de lengua árabe, nuestro paisano el aplicado joven don José Antonio Fernandez de Molina, á quien felicitamos por ello, de igual modo que á sus señores padres.

—Auxilio.—Por un guardia municipal fué conducido ayer á la casa de socorro del distrito de la izquierda un joven á quien encontró aquel con una herida en la cabeza en la plaza del Salvador.

—Viageros ilustres.—En la tarde del viernes último, llegaron á Sevilla en el tren mixto de Cádiz, procedentes de Sanlúcar SS. AA. RR. los Sermos. duques de Montpensier, que fueron recibidos por las autoridades y muchas personas distinguidas de aquella localidad.

—Pensamiento.—La mujer casada para ser dueña de su esposo debe ofrecerse como si fuera su esclava, alegrándose con él y con él entristeciéndose.

—Circular.—Por una del Gobierno civil de esta provincia se ha encarecido á los alcaldes y personas interesadas la urgencia en dar cuenta de las causas que entorpezcan las reclamaciones sobre detención de vinos españoles en las Aduanas francesas.

—Cantar.—Para las flores, Abril:—para los frutos, Agosto:—para los celos, amor,—y para amarse, nosotros.

—Gastos.—Los de cargas el mes anterior con cargo al presupuesto de esta provincia importan 3.132 pesetas y 35 céntimos.

—Denunciados.—Por haberlos sorprendido haciendo leña en la dehesa de

nominada La Tierna, de este término, lo fueron hace pocos días por la Guardia civil del puesto de Alcolea, dos sujetos vecinos de esta capital.

—Apéndice.—Hasta el día 5 está á la vista el del amillaramiento de Lucena.

—Fincas del Estado.—El 16 se subastan en las Casas Consistoriales de Córdoba varias fincas rústicas y urbanas de Lucena, Cabra, Luque, Doña Mencía y Fernan-nuñez.

—Pastoreo.—La Guardia civil del puesto de Doña Mencía ha denunciado al juzgado municipal de Zuheros al conductor de 61 cabezas de ganado cabrio que pastaban en terrenos de olivar nombrados Cueva Escrita y Cerro de las Campanas, pertenecientes al término de expresada villa de Zuheros.

—Accidente.—Nos dicen de Obejo, que días pasados pudo ocurrir en las inmediaciones de aquel pueblo un hecho lamentable. Regresaba á él montado en una burra, un vecino del mismo, é inesperadamente fué acometido por un lobo, de quien con fortuna pudo librarse, despidiéndolo, gracias á su arrojito por tres veces, nada mas que apedreando al animal, que al fin huyó acosado por varios vecinos del citado pueblo, que á la sazón volvían á sus casas. Parece ser que abundan por aquellas inmediaciones estos animales, causando estragos en el ganado, y atemorizando á muchos vecinos que no abandonan sus casas por no correr el riesgo á que se espuso el que motiva estas líneas.

—Cuenta.—La municipal de Blazquez el segundo trimestre del actual ejercicio, contiene como cargo 5.601 pesetas y 36 céntimos, y como data 5.601 y 36.

—Arbitrio.—El del uso voluntario de pesas y medidas en Carbuay se subasta el 6 y el 14 de este mes en aquella villa, por el tipo de 2.375 pesetas y el de degüño de reses por el de 300.

—Presupuesto.—Hasta el día seis se halla á la vista el del Ayuntamiento de Cabra.

—Padrón.—Hasta el día 5 está á la vista el de cédulas personales en Villaviciosa.

—Dos peines.—Una pareja de la guardia civil del puesto de Posadas detuvo hace pocos días á un individuo falto de documentos que parece está complicado en varios robos de caballerías, y á otro vecino de Almodóvar también de malos antecedentes, quedando ambos á disposición del juez instructor del partido.

—Precio medio.—El de la paja de trigo y cebada en esta provincia durante el mes de Abril, fué 4 y 3 céntimos de peseta el kilogramo, respectivamente.

—Caballerías extraviadas.—Del cortijo denominado Torrecilla Baja, término de esta capital, han desaparecido seis caballerías mayores. La Guardia civil se encargará de dar con los *caballos*.

—Magistrado.—Se ha dispuesto que el de la Audiencia de Sevilla señor Panyagua continúe en Madrid para auxiliar los trabajos estadísticos de la Fiscalía del Tribunal Supremo.

—Viñedos.—En los de Orense se ha presentado la flojera. Conste.

—Venganza.—A poco de salir estos días de la cárcel de Montefrío (Granada) un sujeto conocido por *Matilde*, que dió muerte hace tres años á Alonso López, dos hermanos de este lo asesinaron en la posada de una prima de aquel. Los agresores han sido presos.

—Trabajos.—Los del ferrocarril de Jaén á Martos no empezarán hasta Julio ó Agosto.

—De Málaga.—En los periódicos de aquella localidad leemos se proyecta fundar una sociedad de escritores y artistas. ¿Por qué no se piensa algo sobre el mismo asunto para Córdoba?

—En un tribunal.—¿Robó usted dos reales á la edad de diez años?—Si señor.—¿Y á los pocos años cometió usted una estafa considerable?—Positivo.—¿Y ahora es verdad que ha matado usted á su tío?—Poco á poco, señor presidente: esa es una cuestión de familia que nada importa al tribunal.

CHARADA

Prima inmenso,
dos fastidia,
y mi todo en la política.

Solución á la charada anterior
MA-RINA

Sres. Amoedo y Aveces presente, Tuy 1 de julio 1882. Muy Sres. míos: Penosísima enfermedad cutánea venia padeciendo desde mucho tiempo á esta parte, y merced á la Zarzaparrilla de Bristol, ve-

me ahora de ella completamente libre. Hasta tal punto era incómoda que todas las primavera erupcionaba en la cara intenso herpetismo que fluía abundantemente un líquido seroso y cáustico.

Reconocida á la eficacia de aquel medicamento, autorizo á Vds. para que publiquen los buenos efectos que en mí ha obrado. b. s. m. Teresa Camesello.

Al por mayor, señores Vicente Ferrer y Compañía, plaza Moncada, Barcelona.

Entre los productos que posee la farmacia francesa, no hay otro mas útil y excelente que el SEDLITZ CHANTEAUD, purgante salino de eficacia probada para mantener la pureza de la sangre, prevenir las enfermedades inflamatorias y combatir el estreñimiento. El SEDLITZ CHANTEAUD constituye la base del sistema de longevidad del *Doctor Burggraeve*.

Desconfíese de las falsificaciones peligrosas del SEDLITZ CHANTEAUD y de los medicamentos dosimétricos del *Dr. Burggraeve*.

Depósito general: Sociedad Farmacéutica Española: G. Formiguera y C.ª Véndese en la mayor parte de las farmacias de España y sus colonias.

Revista y obras dosimétricas, Capellanes, 10, Madrid.

PRACTICANTE DE FARMACIA.

Se desea uno con buena práctica y que sea persona de representación; los que se encuentren en estas condiciones pueden dirigirse á don Manuel Delgado, Farmacia del "Globo," en Sevilla. 5-4

GRAN HOTEL DE ROMA

MÁLAGA

Temporada de baños (1.º de Junio á fin de Septiembre)

Los dueños de este Hotel tienen el gusto de anunciar á las familias de provincias, que han determinado, para facilitar esta larga temporada, admitir huéspedes por la cantidad de treinta reales diarios.

CASA DE BAÑOS.

El dueño de este único y acreditado establecimiento, anuncia á su numerosa clientela, que desde el día se sirven toda clase de baños naturales y compuestos, minero-medicinales, así como las diferentes clases de duchas.

MONTE DE PIEDAD DEL SEÑOR MEDINA Y CAJA DE AHORROS DE CÓRDOBA.

El lunes próximo 4 del corriente, tendrá lugar en este establecimiento la subasta de ropas y efectos procedentes de los empeños hechos en la oficina Central y Sucursal 1.ª, durante el mes de Octubre último, y que con arreglo á los estatutos corresponden venderse.

El acto de subasta principiará á las 10 de la mañana.

Córdoba 1.º de Junio de 1888.—El Contador, *Manuel Anquita*.

Boletín religioso.

—SANTO DE HOY.—San Isaac, monje, mártir de Córdoba.—Mañana, San Alejandro, obispo y confesor, y San Francisco Caracciolo, confesor.

JUBILLO CIRCULAR.—Hoy, en la Santa Iglesia Catedral, por el Excmo. Cabildo.

—En la Santa Iglesia Catedral predicará hoy el Sr. Dr. Don Manuel Gonzalez Francés.

—Cuarto día de solemne octavario al Augusto Sacramento de la Eucaristía, en la Iglesia del convento de religiosas de Corpus Christi, á las diez de la mañana. Se celebrará Misa solemne con exposición del Santísimo Sacramento y predicará el señor don Camilo Llacer.

—Tercer día de solemne novena al Sagrado Corazon de Jesús, en la Iglesia del monasterio de Santa Marta, á las seis de la tarde: en la que predicarán los RR. PP. Misioneros del Inmaculado Corazon de María. Todas las tardes habrá rosario con misterios y letanía cantada y gozos al Sagrado Corazon de Jesús.

—En la Iglesia del Colegio de la Piedad habrá Comunión hoy á las siete, para los asociados á la Guardia de honor del Sagrado Corazon de Jesús, y por la tarde también á las siete tendrán lugar los ejercicios mensuales de costumbre.

—Hoy, primer día de solemne novena que á María Santísima del Carmen consagra su venerable hermandad en la Iglesia de San Cayetano: á las seis de la tarde se cantará el Santo Rosario y Letanía de la Santísima Virgen, seguirá el sermón, á cargo del señor don Francisco Jordano y Luque, á continuación la novena, que concluirá con los gozos y la salve á la virgen.

—En la iglesia del Hospital de Nuestro Padre Jesús Nazareno se celebrará hoy á las diez una solemne función á la Santísima Virgen, para ofrecerle las flores del mes de Mayo: predicará un R. P. Misionero del Corazon de María.

—La Archicofradía de la Guardia de Honor al Sagrado Corazon de Jesús, erigida canónicamente en la Iglesia del colegio de la Piedad, celebra con solemnidad los ejercicios propios de este mes, consagrado al Delfico Corazon. Dan principio á las seis de la mañana y durante ellos estará expuesto S. D. M. por concesión especial del Excmo. é Ilmo. Sr. Obispo. Los domingos y días festivos predicará el señor Rector. Un coro de niñas cantará motetes escogidos. S. E. Ilma. concede cuarenta días de indulgencia por la asistencia á dichos ejercicios.

—Los asociados á la Córte de María visitarán hoy á Ntra. Sra. de Villaviciosa, en la Catedral.

†
EL SEÑOR

Don Domingo Isla Martínez

Profesor de Escuela Veterinaria graduado
Primer Profesor Veterinario del
Regimiento Cazadores de Villarrobledo
23 de Caballería

ha fallecido.

Su desconsolada esposa, madre, hermanos, sobrinas y demás parientes y amigos del finado

(Q. E. P. D.)

Suplican á las personas que por olvido no hayan recibido invitación, se sirvan encomendarlo á Dios y asistir al funeral que por el eterno descanso de su alma se ha de verificar hoy á las cinco de la tarde, en la Iglesia Parroquial de San Lorenzo, por cuyo favor les quedarán reconocidos.

El duelo se recibe en la Iglesia y se despiende en el cementerio.

†
LA SEÑORA

Doña María de los Dolores Lopez Y CASTRO

ha fallecido.

Sus sobrinos, albaceas testamentarios y Director espiritual, ruegan á todos sus amigos se sirvan encomendarla á Dios y asistir al funeral que por su eterno descanso, se ha de celebrar hoy á las seis de la tarde, en la Iglesia Parroquial de Santa Marina, por cuyo favor les vivirán agradecidos.

El duelo se recibe en la Iglesia y se despiende en el cementerio.

No se reparten esquelas.

Espectáculos.

PLAZA DE TOROS.

Función para hoy por la compañía gimnástica y acrobática, que ha estado funcionando en el circo del real de la Feria y últimamente en la plaza de Toros el domingo pasado.

Grandes y variados trabajos por todos los artistas de la compañía.

Segunda parte.—Taurina.—Se lidiarán dos magníficos y bravos novillos de tres años, de una acreditada ganadería, por la cuadrilla siguiente:

Espada: José Torres (a) Liencero.—*Banderilleros:* José Caballero (a) Californias.—José Benito (a) Corneta.—Rafael Rivera (a) Terrible.—Francisco Rodríguez (a) Corona, con obligación de dar la puntilla.

PRECIOS.—Entrada general, 2 reales. Medias entradas para niños y soldados, un real.—Palcos sin entradas, 20 reales.—Asiento de palco, 4 reales.

La plaza se abrirá á las dos y media y la función empezará á las cuatro y media.

ULTIMA HORA

Telegrama de la Agencia Fabra
(DE NUESTRO SERVICIO PARTICULAR)

Madrid 2 (5'45 tarde).

Asegúrase que el Gobierno se niega á aceptar la dimisión del Capitán general de Castilla la Nueva, señor Martínez Campos.

Su Santidad el Papa León XIII ha pronunciado un discurso censurando el Código italiano.

Imp. DEL DIARIO DE CÓRDOBA.

Salud y longevidad... Revalenta arábica.

Cuarenta y un años de invariable éxito, curando las digestiones laboriosas (dispepsias), gastritis, gastralgias, tisis pulmonar, etc.

El doctor Routh, médico jefe del Hospital Samaritano de mujeres y niños, de Londres, dice: «Naturalmente ricos de elementos indispensables a la sangre para desarrollarla y fortalecer el cerebro, los nervios, la carne y los huesos...»

«Si yo tuviese que elegir un remedio para una enfermedad cualquiera, en la cabeza del estómago, de los intestinos, de los nervios, del hígado, del pecho, del cerebro ó de la sangre, no vacilaría un instante en preferir á todas las drogas la Revalenta Arábica...»

Los efectos que la misma produce en los niños no son menos benéficos como lo demuestran las cartas siguientes:

Núm. 80.015.—El señor Doctor Benke, profesor de medicina en la Universidad de Marburgo (Alemania), escribe á la Gaceta Clínica de Berlín: «En un caso terrible de atofia y vómito continuo que había atacado á un niño de cuatro meses de edad, resistiendo á toda medicina...»

«Muñ señor mio Mi hija no podía digerir ni dormir, y estaba abatida por efecto del uso imo, de la debilidad y de una irritación nerviosa. Se encuentra hoy muy bien, merced á la Revalenta Arábica...»

Es cuatro veces más nutritiva que la carne, sin irritar, economiza 50 veces su precio en medicinas, y prolonga la vida humana de 50 á 30 años, renovando las constituciones más agotadas por la vejez, el trabajo ó cualesquiera excesos.

En cajas de hoja de lata de media libra, 12 reales; una libra, 20 reales. 2 libras 34 reales; 5 libras, 80 reales; 12 libras, 170 reales.

DU BARRY y compañía, (Limited), 77, Regent Street, Londres, y 8, rue Castiglione, París.—Depósito en Barcelona: Hijos de D. José Vidal y Ribas, y todos los buenos boticarios y ultramarinos del país.

Depósito en esta ciudad: D. Francisco de Avilés, farmacéutico, ouesta de Luján, y don Ramón Alonso, ultramarinos, de calle Alfaro, 17.

AGUA DE AZAHAR. Reconocida como la mejor por su exquisita fragancia y virtudes medicinales para combatir todos los padecimientos nerviosos y del corazón.

EXIJASE siempre el nombre y la firma TENA en las etiquetas y la marca registrada la

GIRALDA EN CORDOBA, Sres. Cruz, hijos y Giménez, Librería número 19, don Pedro Doronoro, calle Paraiso, y don Antonio Carrasco, Ayuntamiento 10.

LOS EMPLASTOS PERFORADOS AMERICANOS DE FIELTRO ROJO DEL DR. WINTER. Curan Rumatismo, Neuralgia, Lumbago, Sciatica, etc.

DEPÓSITO DE VINOS de la propia cosecha DE RODRIGUEZ HERMANOS 55 calle de San Pablo 55.

Vino tinto de Valdepeñas superior á 24 reales arroba dentro de la población, para fuera 12 reales. Vino blanco de Valdepeñas superior á 24 reales arroba dentro de la población, para fuera 12 reales.

VILLAHARTA CASA DE HUÉSPEDES de PEDRO MOLERO LOPEZ. Esta casa está situada á un kilómetro de la fuente de las aguas de dicho nombre, en la misma carretera con cómodas habitaciones, y se admiten pupilos á precios sumamente arreglados.

HISPANIA Centro de informes comerciales. Cobranza de créditos, comisiones, etc. etc.

El creciente desarrollo de la industria y del comercio español hace cada día más apreciable la influencia benéfica de los centros de confianza consagrados á suministrar todos aquellos datos é informes que se refieren al crédito de las casas comerciales.

Jarabe de quina ferruginoso DEL DOCTOR RUBIO PEREZ, DE GRANADA. Este precioso medicamento, regenerador de la sangre, y reparador de las uerzas, que contiene una gran cantidad de quina y de hierro; es decir de los medicamentos mas poderosos que se conocen como tónicos.

Este precioso medicamento, regenerador de la sangre, y reparador de las uerzas, que contiene una gran cantidad de quina y de hierro; es decir de los medicamentos mas poderosos que se conocen como tónicos.

ZARZAPARRILLA de Bristol. EL GRAN PURIFICADOR DE LA SANGRE. El remedio mas pronto y seguro para la curación de...

BANCO VITALICIO DE CATALUÑA

COMPANIA GENERAL DE SEGUROS SOBRE LA VIDA A PRIMAS FIJAS Domicilio en Barcelona, ANCHA, 64 Delegaciones en toda España. GARANTIA, independiente del aportado por los asegurado 10.000.000 de pesetas.

RUBINAT PROPIEDAD DEL DR. LLOBACH Unica agua purgante de Rubinat

RECOMENDADA POR TODOS LOS CENTROS MEDICOS DE EUROPA Y AMERICA. Purgante sin rival en el mundo; produce su efecto sin ocasionar dolor, ni perturbación en las funciones digestivas, á las que regulariza despertando el apetito.

AGUAS DE VILLAHARTA ACÍDULO-FERRUGINOSAS, BICARBONATADO-ALCALINAS, UNICAS CONTRA LA DIABETES SACARINA, DISPEPSIA Y OTRAS ENFERMEDADES

Propietario único DON ELIAS CERVELLÓ Dirección telegráfica: CERVELLÓ.—Córdoba. ÚNICO DEPÓSITO GENERAL: CONCEPCIÓN 20. Hay botellas grandes á 1 peseta; y de la mitad á 0'70.

SALUD PARA TODOS PILDORAS Y UNGUENTO HOLLOWAY

Purifican la Sangre, corrigen todos los desórdenes del Estómago y de los intestinos. Fortifican la salud de las constituciones delicadas y son de un valor incalculable para todas las enfermedades peculiares al sexo femenino en todas las edades.

INJECTION BROU Higiénica, Infalible y Prêservativa. La unica que cura sin el auxilio de otro medicamento.—Se vende en las principales boticas del universo.

PAPEL DE ALBESPEYRES El único empleado en los hospitales militares de Francia. Contra las Enfermedades crónicas, como enfermedades del cerebro, parálisis, enfermedades nerviosas, asma, catarros, enfermedades de las criaturas y de los ancianos, enfermedades de la edad crítica.

PILDORAS DE BLANCARD Yoduro de Hierro Inalterable. Participando de las propiedades del Yodo y del Hierro, estas Pildoras convienen especialmente en las enfermedades tan variadas que determina el germen escrofuloso.

ESPECIALIDAD. En el acreditado establecimiento de bebidas de Joaquin Rodriguez Barriónuevo, (conocido por Gama), acaban de recibirse los inmejorables aguardientes de Cazalla, puros de uva, garantizados, como lo conocerán los numerosos favorecedores, siendo la única casa en esta capital en que se expendrán á precios corrientes.

Hay almoneda de macetas de boneteros, un escritorio y varios muebles de casa. Alfonso XII núm. 63. s4-3. Desde San Juan próximo se alquilan una pequeña casa, calle Cruz Verde número 5, y dos casas principales muy estensas, con jardines y agua de pié, en la calle de la Madera Baja, próxima á la puerta de Hierro, teniendo una de ellas instalaciones para gas. Para verlas y tratar, calle del Buen Pastor, antes San Roque, núm. 14. s4-3.

Se vende muy barato, un baul, un crucifijo pequeño y un catterillo. Muchotrigio 13. s3-3. En la calle del Cardenal Gonzalez 129, antes Carrera del Puente, se venden diferentes objetos de arte. s3-3.

Se venden puertas con cristales, cajones de madera, bojes criados en macetones, laureolas, boneteros y melocón en macetas. Para verlos Almonas 53. s8-3.

Se replica á la persona que entre una y dos de la tarde del viernes, haya podido encontrarse 500 pesetas en dos paquetes de billetes de 50 y 25, en las calles del Gran Capitan, inmediaciones de la Intervención de Hacienda, Góngora, Ramirez Arellano, ó Domingo Muñoz, se sirva entregarlos en la calle del Liceo número 41, principal, en donde por la persona que los ha perdido será espléndidamente gratificada. s2-1.

Desear encontrar casa para criar una jóven con leche fresca. Informarán en la calle del Buen Suceso, número 5. s4-1.

En la calle de Juan Palo número 1, se venden muebles de todas clases. Tambien se vende dicha casa. En la misma informarán. s4-1.

Se venden las casas calle Ucedas número 4, Badanas 5, San Fernando 162, y una haza de olivar al pago de la huerta de Elias; para tratar con el Procurador señor don Manuel Enriquez, calle del Paraiso 15. s6-1.

Desde el 24 del próximo San Juan se arrienda un departamento compuesto de tres habitaciones, en la calle de Líneros número 63; informarán del precio y condiciones, Ayuntamiento 14 y 16. s4-1.

Desde San Juan próximo se arrienda la casa calle Dormitorio de San Agustín número 14; para tratar en la plaza del mismo nombre, número 24. s4-1.

Hay almoneda de varios muebles, macetas y otros efectos, en la casa calle Horno de San Juan número 4. Tambien se vende una bomba de volante con cuerpo de bronce y trasmisión, con depósito de hierro. s8-1.

Arrendamiento.—Desde el Carnaval próximo de 1889 se hace del caudal llamado de Armenta, situado en el término de Cabra; se compone de varias suertes de olivar y viña. Se tratará de su renta y demás condiciones del contrato, en la Secretaría del señor Marqués de Valdeñores, su dueño, Jesús María 5. s4-1.

RELOJERIA DE Pascual de Gregorio y C. 2, AMBROSIO DE MORALES, 2 CORDOBA.